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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung am 08.02.2011 
des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus und Kultur der Gemeinde Nordkir-

chen 
 
 
Beginn der Sitzung:  17:30 Uhr 
Ende der Sitzung:   20:05 Uhr 
 
 
 
 

Die folgenden Ausschussmitglieder sind anwesend: 
 
Albin, Werner   
Bachmann, Andreas   
Cortner, Theodor Vorsitzender  
Gödde, Marita   
Köstler-Mathes, Marita  bis TOP 3 
Kraft, Lothar   
Lunemann, Heinz-Jürgen   
Pieper, Markus   
Quante, Thomas   
Rath, Christoph   
Scheuer, Adolf   
Schulte, Elmar   
Seidel, Joachim   
Spelsberg, Bernd   
Steinhoff, Lothar   
Stiens, Michael   
 

Von der Verwaltung sind anwesend: 
 
Bergmann, Dietmar Bürgermeister  
Handke, Heike Schriftführerin  
Kammert, Mechtild   
Klaas, Josef   
 

Gäste: 
 
Dr. Oelck, Michael Hauptgeschäftsführer der Kreishandwer-

kerschaft Coesfeld  
Limberg, Ferdinand stellv. Kreishandwerksmeister  
Stephan, Birgit Naturschutzzentrum Kreis Coesfeld e. V.  
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Tagesordnung: 
 
 
 1   Anträge zur Tagesordnung 
  
 2   Vortrag/Informationen der Kreishandwerkerschaft Coesfeld 

Referent: Herr Dr. Michael Oelck 
  
 3   Natur-Tourismus-Projekt "Schlösserachse Nordkirchen-Westerwinkel" 

Referentin: Frau Birgit Stephan 
Beginn: ca. 18:30 Uhr 

  
 4   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 5   Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Zur heutigen Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus und Kultur wurde 
am 24.01.2011 schriftlich eingeladen. 
 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristge-
recht eingeladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
 
 

 1 Anträge zur Tagesordnung 

  
 Es werden keine Anträge gestellt. 

 
  
  

 2 Vortrag/Informationen der Kreishandwerkerschaft Coesfeld 
Referent: Herr Dr. Michael Oelck 

  
 Herr Bergmann spricht einleitende Worte und begrüßt Herrn Dr. Oelck 

von der Kreishandwerkerschaft Coesfeld und den stellv. Kreishand-
werksmeister Ferdinand Limberg. 
 
Herr Dr. Oelck stellt die Kreishandwerkerschaft Coesfeld und deren Tätig-
keiten in einem umfangreichen PowerPoint-Vortrag vor. Der Vortrag ist als 
Anlage dem Protokoll beigefügt.  
 
Herr Dr. Oelck hebt hervor, dass Herr Limberg, der ihn heute als stellver-
tretender Kreishandwerksmeister begleite, ehrenamtlich sehr engagiert 
sei. Im Zusammenhang mit dem Vortrag erwähnt Herr Dr. Oelck, dass die 
Kreishandwerkerschaft mit der Gesamtschule Nordkirchen zusammenar-
beite. So würde vom 24.06. bis 27.06. ein Berufsorientierungsprogramm 
stattfinden. Dies sei ein gemeinsames Programm, bei dem Schule, Lehrer 
und Betriebe gefordert würden. Das Programm im Juni sei für die 8. Klas-
se.  
 
Nach Beendigung seines Vortrags bietet Herr Dr. Oelck an, eine Veran-
staltung für Bürgerinnen und Bürger durchzuführen, um über das umfang-
reiche Angebot der Kreishandwerkerschaft inklusive Energieberatung zu 
informieren. 
 
Herr Bergmann betont, dass er die Aktivitäten mit der Gesamtschule für 
sehr positiv halte. Er nimmt das Angebot von Herrn Dr. Oelck an und sagt, 
man könne gerne zum Thema Klimaschutz eine Informationsveranstal-
tung planen. 
 
Herr Limberg merkt an, dass er sich noch mehr Aktivitäten seitens der 
Schule wünsche. 
 
Herr Dr. Oelck und Herr Limberg stehen den Ausschussmitgliedern für 
Fragen zur Verfügung.  
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Nachdem alle Fragen beantwortet wurden, bedankt sich Herr Cortner bei 
Herrn Dr. Oelck und Herrn Limberg und unterbricht die Sitzung für fünf 
Minuten.  
 
 

  
 
 

  

 3 Natur-Tourismus-Projekt "Schlösserachse Nordkirchen-
Westerwinkel" 
Referentin: Frau Birgit Stephan 
Beginn: ca. 18:30 Uhr 

  
 Herr Cortner begrüßt Frau Stephan vom Naturschutzzentrum Kreis Coes-

feld e. V. 
 
Herr Bergmann teilt mit, dass die Gemeinde bereits einen Förderbescheid 
in Höhe von 510.000 € vom Land erhalten habe. Er weist darauf hin, dass 
es sich hierbei um ein gemeinsames Projekt der Gemeinden Nordkirchen 
und Ascheberg handele. Es seien für dieses Jahr viele Aktivitäten und 
Veranstaltungen geplant. Letztes Jahr hätten bereits ein bis zwei Veran-
staltungen stattgefunden, die sehr gut besucht worden wären.  
 
Es folgt der PowerPoint-Vortrag von Frau Stephan, der als Anlage dem 
Protokoll beigefügt ist.  
 
Nach dem Vortrag spielt Frau Stephan einige Hörproben des akustischen 
Rundganges ab. Es sei geplant, dass Besucher der Schlösserachse die 
akustische Begleitung des Rundganges vorab auf der Internetseite herun-
terladen oder sich beim Verkehrsverein einen MP-3-Player ausleihen 
könnten. Die MP-3-Player würden voraussichtlich nächstes Jahr ange-
schafft. Auf der Schlösserachse gäbe es 16 Stationen, an denen Texte 
oder auch Musik eingespielt werden könnten.  
 
Herr Cortner bedankt sich bei Frau Stephan.  
 
Herr Bergmann schließt sich an und bedankt sich zusätzlich für die gute 
Zusammenarbeit und das Engagement.  
 
Herr Stiens fragt an, wer auf die Pflege und Instandhaltung der Schlös-
serachse nach 2012 achten würde.  
 
Herr Klaas antwortet, dass natürlich auch Unterhaltungslast bei der Ge-
meinde liegen würde. Es würde jedoch versucht, Kooperationspartner zu 
finden.  
 
Herr Pieper erkundigt sich, ob die 510.000 € direkt für den Aufbau des 
Projektes ausgegeben werden müssten oder ob auch Geld für die In-
standhaltung nach 2012 zurückgehalten werden könne. 
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Herr Klaas teilt mit, dass jeder Baustein des Projektes nachgewiesen 
werden müsse. Das Geld sei für die Umsetzung, nicht für die Unterhal-
tung der Schlösserachse vorgesehen. Rückstellungen seien nicht mög-
lich. Er weist aber auch darauf hin, dass die Wanderwege auch ohne das 
Projekt unterhalten werden müssten und so bekäme man zumindest eine 
Förderung wegen des Projektes.  
 
Herr Albin fragt an, wer das Programm zukünftig koordinieren würde. 
 
Frau Stephan antwortet hierauf, im Herbst werde eine Besprechung mit 
dem Verkehrsverein stattfinden. Nächstes Jahr sei eine Koordinierung 
durch das Naturschutzzentrum in diesem Umfang nicht mehr möglich. 
 
Herr Albin merkt an, dass es dann klar sein müsste, dass auch Geld dafür 
eingeplant werden müsse.  
 
Herr Klaas weist auf verschiedene mögliche Partner hin, zum Beispiel die 
VHS, die Familienbildungsstätte, das Biologische Zentrum. 
 
Herr Rath erkundigt sich, ob die anzufertigenden Gegenstände, zum Bei-
spiel die Liegen, durch Firmen vor Ort hergestellt würden. 
 
Herr Klaas teilt hierauf mit, dass laut Förderbescheid eigentlich noch wei-
ter ausgeschrieben werden müsste, man aber jedoch darauf achte, dass 
die Firmen vor Ort berücksichtigt würden.  
 
Herr Bachmann möchte wissen, ob das Programm auch auf der Nordkir-
chener Internetseite eingestellt würde. 
 
Herr Bergmann antwortet hierauf, dass bereits auf der Schloss-
Nordkirchen-Seite ein entsprechender Link bestehe.  
 
Auf Anfrage von Herrn Rath teilt Herr Klaas mit, dass die Gemeinde nicht 
Eigentümerin der Spatzenvilla sei. Der Eigentümer habe allerdings die 
Spatzenvilla der Gemeinde für eine kostenfreie Nutzung überlassen.  
 
Frau Stephan verteilt das aktuelle Programm an die Ausschussmitglieder.  
 
 

  
  

 4 Mitteilungen der Verwaltung 

  
 1. Neue Internetseite www.schloss-nordkirchen.de 

 
Die oben genannte Internetseite ist im Dezember frei geschaltet 
worden. Im Dezember ist die Seite bereits 9.000 Mal aufgerufen 
worden, im Januar 10.000 Mal. 
 

http://www.schloss-nordkirchen.de/
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2. Tourismusgutachten 

 
Die Erstellung eines einheitlichen Logos ist beschränkt ausgeschrie-
ben und die eingegangenen Angebote sind bereits verwaltungsintern 
vorsortiert worden. Die Vorschläge werden in der Sitzung des Ar-
beitskreises Tourismus am 23.02.2011 vorgestellt.  
 
 

3. Gastronomie 
 
Die Gaststätte Domhof wird kurzfristig wieder eröffnet.  

 
 

  
 
 

  
 

 

 5 Anfragen der Ausschussmitglieder 

  
 5.1 Regionale 2016 

 
Herr Pieper teilt mit, er habe gehört, dass laut Bericht in der Presse 
die Gemeinde Nordkirchen mit dem Projektantrag zur Regionale 
2016 durchgefallen sei. 
 
Herr Bergmann erläutert, der Antrag sei gestellt worden. Dieser solle 
allerdings weiter konkretisiert werden. Hintergrund hierfür sei, dass 
es zum bereits eingereichten Antrag nun noch einen Dachantrag ge-
ben solle, gemeinsam mit den Kreisen Coesfeld und Borken, der 
ebenfalls noch konkretisiert werden müsse. Anfang März werde es 
hierzu einen Termin mit den Kreisen und der Gemeinde Nordkirchen 
geben. Dann werde der Rahmen festgelegt. In der nächsten Len-
kungsausschusssitzung im August wäre dann der Antrag der Ge-
meinde Nordkirchen im Ausschuss.  
 
 

5.2 Tourismusgutachten 
 
Herr Lunemann erinnert daran, dass der Ausschuss laufend über 
den Stand der Umsetzung des Tourismusgutachtens informiert wer-
den sollte. Heute lägen keine Informationen vor.  
 
Herr Bergmann antwortet hierauf, das läge daran, dass es bereits 
zwei Vorträge gegeben hätte. Voraussichtlich würde in der nächsten 
Sitzung über die Umsetzung des Gutachtens berichtet.  
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Theodor Cortner    Heike Handke 
Vorsitzende/er    Schriftführer/in 

 
 
Anlagen 
Vortrag der Kreishandwerkerschaft Coesfeld 
Vortrag zum Natur-Tourismus-Projekt „Schlösserachse Nordkirchen-Westerwinkel“ 
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